

Legalizar drogas aterra a Estados Unidos

En la agenda no estaba contemplado, pero era inevitable no discutir el tema. Desde que Otto Pérez, presidente de Guatemala, anunció su intención de abrir el debate sobre la legalización de las drogas en Centroamérica, el Gobierno de Estados Unidos no pierde oportunidad para oponerse a la iniciativa.

Ayer fue la última vez que dejó visible su rechazo. Esta vez a través de Joseph Biden, su vicepresidente.

En Honduras y frente a los seis mandatarios del istmo, el funcionario reiteró la negativa rotunda a despenalizar el comercio de narcóticos.

No obstante, señaló que respetará a Centroamérica si decide arrancar con la discusión de ese tema.

La intención de debatir la posible despenalización de las drogas, fue planteada ayer de manera formal por Pérez, quien pretende implementar esa medida en su país y después extenderla a la región, como un arma para combatir la vio-

lencia que genera el narcotráfico.

Esta no es la primera vez que Estados Unidos muestra su rechazo a la iniciativa que propone el gobernante guatemalteco, el lunes Biden también dejó el mismo mensaje en México, cuando se reunió con el presidente Felipe Calderón y algunos candidatos a la presidencia de esa nación.

Pocos días antes, Janet Napolitano, secretaria de Seguridad Nacional de EE.UU. dejó ese mismo mensaje en Costa Rica, luego del encuentro con la mandataria Laura Chinchilla.

Además, horas después de que Pérez hiciera públicas sus intenciones, la embajada gringa en Tegucigalpa emitió un comunicado adversando la propuesta.

A nivel centroamericano, los seis mandatarios están dispuestos a debatir, aunque de antemano solo la presidenta Chinchilla no ha mostrado reticencia al tema, tomando en cuenta que sus homólogos creen que esa medida convertiría al istmo en paraíso de las

Presidenta Chinchilla critica poca ayuda de la comunidad internacional en lucha contra el narcotráfico

drogas.

Inicialmente, el tema se discutirá en la próxima reunión del Sistema de Integración Centroamericana y en la Cumbre de las Américas,

que se realizará en Colombia.

En la cita de ayer también se conversó sobre otros temas de lucha contra el narcotráfico, seguridad y cooperación.

Al mismo tiempo, se acordó realizar anualmente una reunión de alto nivel para buscar soluciones al problema de la inseguridad. No obstante, no se acordaron nuevas estrategias para combatir el narcotráfico.

Bajo esa perspectiva, la presidenta Chinchilla fue enfática en que Centroamérica está poniendo los muertos por el narcotráfico en la región y cuestionó la falta de compromiso mostrada por la comunidad internacional para combatir ese flagelo.

"Centroamérica está poniendo los muertos, está poniendo su enorme sacrificio y lo que sigue demandando de la comunidad internacional es una mayor responsabilidad en esta lucha que no es exclusivamente de Centroamérica", dijo la mandataria.

Mientras tanto, Biden se com-

prometió a seguir ayudando a la región en esta batalla con recursos económicos.

Entre tanto, el encuentro de ayer fue la primera ocasión en que Chinchilla se reunió con Biden, pues el vicepresidente estadounidense solo realizó una visita oficial a San José y esa fue en 2009, durante el gobierno de Oscar Arias.

Biden primero se reunió con Porfirio Lobo, presidente de Honduras, y luego participó en un almuerzo con los gobernantes de los países del Sistema de la Integración Centroamericana.

Para esta reunión asistieron la gobernante Chinchilla, y sus homólogos Mauricio Funes, de El Salvador; Otto Pérez, de Guatemala; Daniel Ortega, de Nicaragua, y Ricardo Martinelli, de Panamá.

También estuvieron Dean Barrow, primer ministro de Belice y Carlos Morales, canciller de República Dominicana.

Natasha Cambronero y EFE
ncambronero@larepublica.net